



**Eine Mitgliedschaft,
die sich lohnt**
**Aerztegesellschaft des
Kantons Bern BEKAG**

Gemeinsam ans Ziel

Die BEKAG setzt sich für alle Ärztinnen und Ärzte des Kantons Bern ein. Wir vertreten die Interessen der Grundversorgenden, der Spezialistinnen und Spezialisten, der niedergelassenen Ärzteschaft sowie der Kaderärztinnen und -ärzte in Spitälern.

Nur durch Solidarität und gegenseitiges Verständnis innerhalb der Ärzteschaft sind wir stark. Die BEKAG fördert beides konsequent und hat durch ihre Grösse und ihr Engagement politisches Gewicht, mit dem sie für die Interessen der Ärzteschaft einsteht.

Unser Engagement für Sie

Ohne standespolitische Organisation wäre die Ärzteschaft der Politik ausgeliefert

Ein starker und geeinter Verband hat Gewicht und Einfluss. Die BEKAG ist in stetigem Kontakt mit politischen Akteuren und betreibt Lobbying für die Interessen der Ärzteschaft. Dank eines regen Austausches mit Mitgliedern des Grossen Rates und BEKAG-Mitgliedern im Parlament bringen wir politische Anliegen direkt ein und wehren uns gegen politische Vorstösse, die der Ärzteschaft schaden.

Zusätzlich ist die BEKAG Mitglied des Dachverbandes der kleinen und mittleren Unternehmen «Berner KMU» und hat somit eine referendumsfähige Organisation hinter sich.

Die BEKAG verschafft der Ärzteschaft Vertragsfähigkeit

Im Kanton Bern ist die BEKAG zuständig für Taxpunktverhandlungen bezüglich der ambulanten Tarifstrukturen. Gegenüber den Krankenversicherungen hat die BEKAG dank ihrer Grösse Gewicht bei Verhandlungen. Wir setzen uns konsequent dafür ein, dass Verträge nicht nur kurzfristig, sondern auch langfristig bestmöglich im Sinne der Ärzteschaft abgeschlossen werden.

Wir gestalten die medizinische Versorgung des Kantons Bern mit

Der BEKAG kommt eine Schlüsselfunktion in der Gestaltung der kantonalen medizinischen Versorgung zu. Durch unsere Schnittstellenfunktion zwischen der niedergelassenen Ärzteschaft, den Spitälern, der Universität Bern und der Politik haben wir Einfluss in allen Bereichen, die die medizinische Versorgung gestalten. Ohne die Ärzteschaft geht nichts in der Gesundheitspolitik! Auch auf nationaler Ebene ist die BEKAG als Mitglied der FMH referendumsfähig und bringt sich stets in politische Prozesse ein.

Ambulanter ärztlicher Notfalldienst

Erstinstanzlich liegt die Organisation des ambulanten ärztlichen Notfalldienstes in der Verantwortung der ärztlichen Bezirksvereine bzw. der Basisorganisationen der BEKAG. Die BEKAG hat die Oberaufsicht inne, nimmt koordinative Aufgaben wahr und vermittelt bei Streitigkeiten.

Die Ärzteschaft wird im Notfalldienst in einem Grossteil des Kantons Bern durch das ärzteigene Callcenter MEDPHONE unterstützt, dessen Gründung auf eine Initiative der BEKAG zurückgeht.

Die BEKAG organisiert die Fortbildung «Berner Tage der Klinik BETAKLI»

In der Regel alle drei Jahre veranstaltet die BEKAG in Zusammenarbeit mit dem Inselspital und der Universität Bern die von der SGAIM anerkannte Fortbildung «Berner Tage der Klinik BETAKLI». Die BETAKLI sind die traditionsreichste medizinische Fortbildung des Kantons Bern und bieten den Teilnehmenden nicht nur die Chance, sich über die neusten Erkenntnisse der universitären Medizin zu informieren, sondern auch die Möglichkeit, in direkten Kontakt mit den Strukturen und Personen des Inselspitals zu treten.

Leistungen für BEKAG-Mitglieder

Datenparität mit Versicherungen

Die BEKAG ist Gründergesellschaft und Hauptaktionärin des ärztzeigenen Trustcenters PonteNova AG. Dieses sammelt Rechnungs- und Kostendaten der praktizierenden Mitglieder und schafft so Datenparität mit den Krankenversicherungen.

Sozialversicherungsbeiträge

BEKAG-Mitglieder sind der Familienausgleichskasse der Ärztinnen/Ärzte, Zahnärztinnen/Zahnärzte, Tierärztinnen/Tierärzte und Chiropraktorerinnen/Chiropraktoren des Kantons Bern angeschlossen, die durch die AHV-Verbandsausgleichskasse der FMH beziehungsweise durch die medisuisse in St. Gallen verwaltet wird.

Unterstützung in der Berufsbildung

Die BEKAG ist Gründungsmitglied der Berufsfachschule be-med AG. Sie organisiert und finanziert die überbetrieblichen Kurse für die Berufsausbildung der medizinischen Praxisassistentinnen und Praxisassistenten.

Wahrung der Standesinteressen

In der Arztpraxis oder am Spital fachlich eigenverantwortlich tätige Ärztinnen und Ärzte sind zur Wahrung ihrer Interessen auf einen Berufsverband angewiesen. Bei regulatorischen oder standesrechtlichen Fragen sowie bei Problemen mit Krankenversicherungen steht die BEKAG ihren Mitgliedern mit Rat und Tat zur Seite.

Juristische Beratung

BEKAG-Mitglieder können sich bei beruflichen Problemen über die Sekretariatsstelle juristisch beraten lassen. Die entsprechenden Rechtsauskünfte werden unentgeltlich erteilt. Die BEKAG empfiehlt im Hinblick auf eine allfällige

Abwicklung von Rechtsstreitigkeiten indessen den Abschluss einer Rechtsschutzversicherung (z.B. bei der AXA-ARAG), die auch private Rechtsstreitigkeiten einschliesst und im Falle von Wirtschaftlichkeitsverfahren der Krankenversicherungen weiterhilft.

Mediation

Die Ombudsstelle der BEKAG vermittelt bei Konflikten zwischen Patientinnen/Patienten und Mitgliedern.

Kompetentes Verbandssekretariat

Bei administrativen Problemen bietet das BEKAG-Sekretariat Mitgliedern Hilfe und Unterstützung.

Solidarität

Geraten Mitglieder in finanzielle Schwierigkeiten, können sie sich bei der BEKAG melden.

Reichhaltige Informationspolitik

Die BEKAG informiert ihre Mitglieder auf diversen Kanälen über wichtige kantonale und nationale Geschehnisse in der Standespolitik, administrative Prozesse und interessante Veranstaltungen. Durch das Verbandsmagazin «doc.be», die modernisierte Webseite, regelmässige Newsletter und den offiziellen LinkedIn-Kanal bleiben ihre Mitglieder stets informiert.

Unterstützung in der Medienarbeit

Wenn sich Medienschaffende bei Mitgliedern melden oder Mitglieder selbst ein mediales Projekt anstossen möchten, werden sie durch den Kommunikations- und Medienverantwortlichen der BEKAG unterstützt.

Kontakt

So werden Sie BEKAG-Mitglied

Ihre BEKAG-Mitgliedschaft ist flexibel gestaltet und preiswert. Auf unserer Webseite finden Sie eine aktuelle Zusammenstellung der Mitgliederbeiträge.

Haben Sie Fragen zur BEKAG oder Ihrer Mitgliedschaft?
Nehmen Sie Kontakt mit uns auf.

Wir freuen uns auf Sie!

Aerztesgesellschaft des Kantons Bern

Amthausgasse 28

3011 Bern

T 031 330 90 00

www.berner-aerzte.ch

info@berner-aerzte.ch



ÄRZTEGESELLSCHAFT
DES KANTONS BERN
SOCIÉTÉ DES MÉDECINS
DU CANTON DE BERNE

6. Auflage
Konzept: Aerztegesellschaft des
Kantons Bern
Gestaltung: Definitiv Design AG
Druck: Druckerei Hofer Bümpliz AG